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Le Serpent d'Airain 

 
 
Les Israélites  étaient un peuple très rebelle. Ils 
grandirent en Égypte en tant qu'esclaves, des 
enfants d'esclaves. Si ce n'était le fait que Pharaon 
leur imposa des corvées harassantes et extrêmes, 
ils n'auraient même pas voulu avoir la liberté.  Ils 
furent conduits dans le Désert de Sinaï, l'un des 
lieux les plus inhospitaliers sur la terre. 
 

Deutéronome 8 : 15 Ce grand et affreux 
désert, où il y a des serpents brûlants et 
des scorpions, dans des lieux arides et 
sans eau 

. 
Parfois Dieu nous conduit aussi dans des positions 
déplaisantes, douloureuses et pénibles. C'est 
nécessaire, car ici nous voyons la merveilleuse 
Main de la Providence, prenant soin de nous, nous 
aidant, accomplissant de grandes choses pour 
nous.  Quoique Israël fut témoin de cette 
Providence, ils se plaignirent toujours.  
 

Nombres. 21: 5  parla contre Dieu et 
contre Moïse: Pourquoi nous avez-vous fait 
monter hors d'Égypte, pour que nous 
mourions dans le désert? car il n'y a point 
de pain, et il n'y a point d'eau, et notre âme 
est dégoûtée de cette misérable nourriture. 

 
Non seulement, ils se rebellèrent contre Moise, 
mais contre Dieu lui-même. Ils étaient sujets à 
grommeler et à gémir. Mais, à un moment, ils 
supplièrent Moise désespérément de les aider.  
 

Nombres. 21: 6-7 Alors l'Éternel 
envoya contre le peuple des serpents 
brûlants; ils mordirent le peuple, et il mourut 
beaucoup de gens en Israël. Le peuple vint 
à Moïse, et dit: Nous avons péché, car nous 
avons parlé contre l'Éternel et contre toi. 
Prie l'Éternel, afin qu'il éloigne de nous ces 
serpents. Moïse pria pour le peuple. 

 
Le peuple se repentit et supplia Dieu après ce 
jugement, confessant leur faute: «Nous avons 
péché.»   Leur confession a été clairement 
spécifiée: «Nous avons murmuré contre l'Éternel et 
contre toi » Moïse. Il est à remarquer qu'ils 
n'auraient pas admis leur péché, s'ils n'avaient pas 
peur de la morsure des serpents brulants; mais ils 
se plièrent sous la verge. Quand il les tua, alors ils 
le cherchèrent.  Ils supplièrent les prières de Moise 
pour eux-mêmes, conscients de leur propre 
indignité et aussi conscients de la grande 
connection que Moise avait avec le Ciel. Comme 
leur ton fut subitement altéré! Ceux qui, quelque 

temps avant, ont disputé avec Moise comme leur 
pire ennemi firent  appel à lui rapidement comme 
leur propre ami.  Ils l'ont choisi comme leur avocat 
avec Dieu.  Les malheurs changent souvent les 
attitudes des hommes, et les inspirent à donner 
valeur à ces prières qu'ils ont une fois méprisées.  
 
 Les 'serpents brulants' étaient des 
couleuvres venimeux. Dieu commanda à Moise de 
faire un serpent d'airain, fabriqué sur le modèle du 
serpent brulant, le dirigeant pour mettre le serpent 
d'airain au haut d'une perche. Quiconque regarda le 
serpent d'airain fut guéri miraculeusement de la 
morsure du serpent. Qu'est-ce qui apporta cette 
intervention miséricordieuse?  
 

Nomb. 21: 8-9  L'Éternel dit à Moïse: Fais-
toi un serpent brûlant, et place-le sur une 
perche; quiconque aura été mordu, et le 
regardera, conservera la vie. Moïse fit un 
serpent d'airain, et le plaça sur une perche; 
et quiconque avait été mordu par un 
serpent, et regardait le serpent d'airain, 
conservait la vie. 

 
Cela a-t-il une signification pour nous? Il est évident 
que Paul le pensait. Il donna à l'église de Corinthe 
une réprimande  basée sur cet incident: 
 

1 Cor. 10: 9-13  Ne tentons point le 
Seigneur, comme le tentèrent quelques-uns 
d'eux, qui périrent par les serpents. Ne 
murmurez point, comme murmurèrent 
quelques-uns d'eux, qui périrent par 
l'Exterminateur. Ces choses leur sont 
arrivées pour servir d'exemples, et elles 
ont été écrites pour NOTRE instruction, 
à nous qui sommes parvenus à la fin des 
siècles. Ainsi donc, que celui qui croit être 
debout prenne garde de tomber! Aucune 
tentation ne vous est survenue qui n'ait été 
humaine, et Dieu, qui est fidèle, ne 
permettra pas que vous soyez tentés au 
delà de vos forces; mais avec la tentation il 
préparera aussi le moyen d'en sortir, afin 
que vous puissiez la supporter.  

 
Nous sommes avertis en murmurant, nous tentons 
Dieu. A cause de leur murmure, les Israélites furent 
détruits par l'Exterminateur.  Qui est cet 
Exterminateur? C'est Dieu.  Nous devons voir 
comment Il est particulier en demandant 
l'obéissance et un caractère pieux. Selon Paul, ce 
qui arriva à Israël les arriva pour notre bénéfice, «a 
nous qui sommes parvenus a la fin des siècles.» 
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 Philippiens 4:5  Le Seigneur est proche. 
 

Hébreux 10:25  vous voyez s'approcher le 
jour. 
 
Heb. 10: 37 Encore un peu, un peu de 

temps: celui qui doit venir viendra, et il ne tardera 
pas. 
 

1 Jean 2: 18 Petits enfants, c'est la 
dernière heure…. 
 
Nous sommes venus à la fin des siècles, et nous ne 
devons pas prendre notre salut à la légère. Par 
conséquent, nous devons faire attention pour savoir 
comment nous devons conduire nos vies et même 
sur les pensées de nos cœurs. Ne murmurons pas. 
Les épreuves qui adviendront sur nous sont 
arrivées à d'autres avant nous. Parfois, nous 
pensons que personne n'a passé par le chemin que 
nous traversons, mais elles sont toutes «communes 
à l'homme.» 
 
Il y a quelque chose à notre faveur:  
 

Psa. 145: 8 L'Éternel est miséricordieux 
et compatissant, lent à la colère et plein de bonté. 
 
Pour être sûr, continuant dans la rébellion serait 
fatale à la fin.  Le serpent qui confronta les Israelites 
était probablement comme le Hydrus, connu 
scientifiquement comme le dypsas. Sa piqûre irrite 
et produit une éruption brulante sur la peau, suivie 
par la soif intolérable et un grossissement du corps 
entier.  Elle est mortelle. 
 
La race humaine entière a été affligée avec la 
nature d'Adam.  En bref, nous sommes tous 
infectés par le venin de la grande transgression.  En 
effet, divers passages dans la Bible reconnaissent 
la nature dans l'homme ressemblant à celle du 
serpent. Notez l'accusation de Jean Baptiste: 
 

Luc 3: 7 Il disait donc à ceux qui 
venaient en foule pour être baptisés par lui: 
Races de vipères, qui vous a appris à fuir 
la colère à venir? 

 
Jésus était également dur envers les Pharisiens: 
 

Matthieu 12: 34 Races de vipères, comment 
pourriez-vous dire de bonnes choses, 
méchants comme vous l'êtes? Car c'est de 
l'abondance du cœur que la bouche parle. 

 
Matthieu 23:33  Serpents, race de vipères! 

comment échapperez-vous au châtiment de la 
géhenne? 
 

Les Pharisiens n'étaient pas seulement des vipères, 
ils furent spirituellement aveugles: 
 

Matthieu 15: 14 Laissez-les: ce sont des 
aveugles qui conduisent des aveugles; si un 
aveugle conduit un aveugle, ils tomberont 
tous deux dans une fosse. 

 
 Ils exerçaient une influence fatale sur le peuple, 
pas seulement par leur enseignement religieux, 
mais aussi par leur attitude, leur esprit.  Parlant à 
ces mêmes Pharisiens, Jésus dit: 
 

Jean 8: 44 Vous avez pour père le 
diable, et vous voulez accomplir les désirs 
de votre père. Il a été meurtrier dès le 
commencement, et il ne se tient pas dans la 
vérité, parce qu'il n'y a pas de vérité en lui. 
Lorsqu'il profère le mensonge, il parle de 
son propre fonds; car il est menteur et le 
père du mensonge. 
 

Dans ce contexte, Jésus se réfère à leur ancêtre 
Adam et son fils Caïn. Il appelle Adam le diable, un 
meurtrier, et un menteur. Les Pharisiens furent 
exactement comme Adam et Caïn; ils étaient des 
serpents; ils furent du diable; ils furent des diables. 
 
 Vous avez pour père le diable....il été un 
meurtrier. 
 
Toute la race humaine condamnée à être sous le 
péché; nous sommes tous méchants. Nous 
sommes nés ainsi.  
 

Psaumes 58: 3-4 Les méchants sont 
pervertis dès le sein maternel, les menteurs 
s'égarent au sortir du ventre de leur mère. 
Ils ont un venin pareil au venin d'un 
serpent, d'un aspic sourd qui ferme son 
oreille, 

 
Esa. 59: 4-5  Nul ne se plaint avec 
justice, Nul ne plaide avec droiture; Ils 
s'appuient sur des choses vaines et disent 
des faussetés, Ils conçoivent le mal et 
enfantent le crime. Ils couvent des œufs de 
basilic, et ils tissent des toiles d'araignée. 
Celui qui mange de leurs œufs meurt; Et, si 
l'on en brise un, il sort une vipère. 

 
L'apôtre Jean exprime la même opinion de 
l'humanité: 
 

1 Jean 3: 8 Celui qui pèche est du 
diable, car le diable pèche dès le 
commencement. Le Fils de Dieu a paru 
afin de détruire les œuvres du diable.  
 

Si vous péchez, vous êtes du diable. C'est Adam 
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qui pécha dès le commencement. Jean nous parle 
ainsi. 
 
Le diable pèche des le commencement. 
 
Donc, il égale Adam avec le diable.  Il nous dit aussi 
que Jésus vint sur la terre comme un être humain 
dans le but extrême de détruire les œuvres du 
diable. 
 
La nature de l'homme est diabolique.  C'est 
pourquoi les écritures comparent les êtres humains 
aux «diable.» C'est aussi pour cette raison que le 
mot «serpent» était utilisé comme métaphore pour 
«l'homme.» Notez la manière dont Paul s'adressa à 
Elymas le magicien, qui pensait qu'il pouvait 
acheter la puissance que Paul démontrait en faisant 
l'imposition des mains: 
 

Actes. 13:10 Homme plein de toute 
espèce de ruse et de fraude, fils du diable, 
ennemi de toute justice, ne cesseras-tu 
point de pervertir les voies droites du 
Seigneur? 

 
Dans la parabole du «semeur», Jésus nous laisse 
savoir que ceux dans l'église, le royaume de Dieu, 
qui sont des «ivraies» sont aussi du diable, 
quoiqu'ils soient venus dans l'église.  
 

Matthieu 13: 38-39 le champ, c'est le 
monde; la bonne semence, ce sont les fils 
du royaume; l'ivraie, ce sont les fils du 
malin; l'ennemi qui l'a semée, c'est le 
diable; 

 
Certains de ceux qui sont dans l'église parviennent 
à un niveau en Dieu qu'ils sont totalement rachetés 
du diable. C'est parce que la semence spirituelle qui 
a été implantée en eux a grandi et porté des fruits. 
 

1 Jean 3: 9-12 Quiconque est né de Dieu 
ne pratique pas le péché, parce que la 
semence de Dieu demeure en lui; et il ne 
peut pécher, parce qu'il est né de Dieu. 

 
Ils y a deux types de gens dans l'église, «le juste» 
et «le méchant» ou, comme le Seigneur le dit, le blé 
et l'ivraie.  C'est la qualité des œuvres qui fait la 
différence entre les deux.  Jean identifie Caïn, le 
méchant, le fils d'Adam. 
 

C'est par là que se font reconnaître les 
enfants de Dieu et les enfants du diable. 
Quiconque ne pratique pas la justice n'est 
pas de Dieu, non plus que celui qui n'aime 
pas son frère. Car ce qui vous a été 
annoncé et ce que vous avez entendu dès 
le commencement, c'est que nous devons 
nous aimer les uns les autres, et ne pas 

ressembler à Caïn, qui était du malin, et qui 
tua son frère. Et pourquoi le tua-t-il? parce 
que ses œuvres étaient mauvaises, et que 
celles de son frère étaient justes.  

 
La Bible montre clairement la condition dépravée de 
ceux qui sont nés sous la malédiction d'Adam: 
 

Psa. 14: 2-3 L'Éternel, du haut des 
cieux, regarde les fils de l'homme, pour voir 
s'il y a quelqu'un qui soit intelligent, qui 
cherche Dieu. Tous sont égarés, tous sont 
pervertis; Il n'en est aucun qui fasse le 
bien, pas même un seul. 

 
Psa. 143: 2 Car aucun vivant n'est juste 

devant [Dieu] 
 

Jer. 17:9 Le cœur est tortueux par-
dessus tout, et il est méchant: Qui peut le 
connaître? 
 

Rom. 3: 9, 23 …Juifs et Grecs, sont sous 
l'empire du péché,… Car tous ont péché et 
sont privés de la gloire de Dieu;  

 
Rom. 5: 12 par un seul homme le 
péché est entré dans le monde, et par le 
péché la mort, et qu'ainsi la mort s'est 
étendue sur tous les hommes, parce que 
tous ont péché,... 

 
Rom. 7: 14, 21 je suis charnel, vendu au 
péché….Je trouve donc en moi cette loi: 
quand je veux faire le bien, le mal est 
attaché à moi. 

 
En effet, le monde entier est né dans le péché et la 
méchanceté. 
 

1 Jean 5: 19 …le monde entier est sous 
la puissance du malin. 
 
 Le monde entier est 'du diable,' le serpent. Mais, 
Jésus de Nazareth vint pour nous délivrer de la 
destinée du monde. Il mourut sur la croix pour 
accomplir la tache. Il 
 

Gal. 1: 4 qui s'est donné lui-même 
pour nos péchés, afin de nous arracher du 
présent siècle mauvais 

 
Gloire à Dieu, qui avait un Plan pour sauver 
éternellement. 
 

Tite 3: 3-5 Car nous aussi, nous étions 
autrefois insensés, désobéissants, égarés, 
asservis à toute espèce de convoitises et 
de voluptés, vivant dans la méchanceté et 
dans l'envie, dignes d'être haïs, et nous 
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haïssant les uns les autres. Mais, lorsque la 
bonté de Dieu notre Sauveur et son amour 
pour les hommes ont été manifestés, il nous 
a sauvés, non à cause des œuvres de 
justice que nous aurions faites, mais selon 
sa miséricorde, par le baptême de la 
régénération et le renouvellement du Saint-
Esprit, 

 
Dans le Plan de Dieu, on a demandé à Jésus de 
renoncer à sa divinité et de venir sur la terre pour 
vivre comme l'un de nous. 
 

Rom. 1: 3; 8:3  [Jésus] né de la postérité 
de David, selon la chair,… Dieu a 
condamné le péché dans la chair, en 
envoyant, à cause du péché, son propre 
Fils dans une chair semblable à celle du 
péché, 

 
Gal. 4:4  Dieu a envoyé son Fils, né d'une 

femme, 
 

Heb. 2: 14-17 Ainsi donc, puisque les 
enfants participent au sang et à la chair, il y 
a également participé lui-même, afin que, 
par la mort, il anéantît celui qui a la 
puissance de la mort, c'est-à-dire le diable, 
et qu'il délivrât tous ceux qui, par crainte de 
la mort, étaient toute leur vie retenus dans 
la servitude. Car assurément ce n'est pas à 
des anges qu'il vient en aide, mais c'est à la 
postérité d'Abraham. En conséquence, il a 
dû être rendu semblable en toutes choses 
à ses frères, afin qu'il fût un souverain 
sacrificateur miséricordieux et fidèle dans le 
service de Dieu, pour faire l'expiation des 
péchés du peuple; 

 
Il devint un homme afin qu'il mourut.  En tant que 
Dieu, il ne pouvait pas mourir, donc, il devait 
prendre sur lui une autre nature.  L'amour de Dieu 
se manifestait ici.  'En tout point' Jésus fut rendu 
comme nous.  Quand Christ comprit ce que sa chair 
humaine doit souffrir, et comment il doit la faire 
mourir, il le prit si volontiers sur lui. 
 
 Jésus fit quelque chose que personne n'a jamais 
fait avant: il rejeta sa propre volonté en tout temps; 
il ne fit que la volonté de Dieu, le Père. Il dit: 
 

Luc 22: 42 « que ma volonté ne se 
fasse pas, mais la tienne. » 
 

Jean 10: 17,18 Je donne ma 
vie…Personne ne me l'ôte, mais je la donne de 
moi-même.  
 
Il s’est laissé arrêté; il s’est laissé battu; il s’est 
laissé crucifié; il s’est pendu sur la croix de 

Golgotha. En agissant ainsi, il s’est égalé au 
serpent. Tandis que cela paraît choquant, Jésus se 
comparait lui-même à ce serpent diabolique. Il dit : 
 

Jean 3 : 14-17 Et comme Moïse éleva le 
serpent dans le désert, il faut de même que 
le Fils de l'homme soit élevé, afin que 
quiconque croit en lui ait la vie éternelle. 
Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné 
son Fils unique, afin que quiconque croit en 
lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie 
éternelle. 

 
Selon les instructions de Dieu, Moïse fit un serpent 
d’airain. Il le pendit à une perche, et tous ceux qui le 
regarderaient étaient guéris.  Si nous fixons les 
regards sur Jésus, qui était crucifié pour nous, je 
veux dire vraiment FIXER nos regards sur 
Jésus…de tout notre cœur…nous pouvons être 
guéris de la nature charnelle mortelle qui  nous fait 
pécher et mourir à la fin. 
 
Dieu nous donna une figure frappant de la nature 
diabolique, adamique comme le serpent d’airain, et, 
gloire à Dieu, Jésus la détruisit pour nous. Il dit :  
 

Jean 12 : 32,33 Et moi, quand j'aurai été 
élevé de la terre, j'attirerai tous les 
hommes à moi. En parlant ainsi, il indiquait 
de quelle mort il devait mourir. 

 
Dieu déposa tous les péchés, toutes les pensées 
iniques de tout homme de tout âge sur Christ.  
 

2 Cor. 5 : 21 Celui qui n'a point connu le 
péché, il [Dieu] l’ [Jésus] a fait devenir 
péché pour nous, afin que nous devenions 
en lui justice de Dieu. 

 
Jésus prit toutes les choses diaboliques pour tous 
ceux qui croient en lui - - - -  et il les tua toutes. 
Toute notre vie, nous étions esclaves de notre 
nature pécheresse, retenus captifs par le diable, et 
ne pouvions faire rien de bon, même quand nous en 
avions la volonté. Mais, Jésus éleva tout cela sur sa 
croix et détruisit le diable, le serpent. 
 

Hébreux 2: 14-15 Ainsi donc, puisque les 
enfants participent au sang et à la chair, il y 
a également participé lui-même, afin que, 
par la mort, il anéantît celui qui a la 
puissance de la mort, c'est-à-dire le diable, 
et qu'il délivrât tous ceux qui, par crainte de 
la mort, étaient toute leur vie retenus dans 
la servitude.  

 
Notre Père, Adam,  nous a passés sa nature de 
serpent; mais Jésus l’a détruite pour ceux qui 
croient. Il y eut une grande brèche et une dispute 
entre Dieu et l’homme, à cause du péché; mais 
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lorsque Christ devint un homme et mourut, il fit la 
réconciliation. Maintenant Dieu se prépare à 
prolonger sa faveur et son amitié à tous ceux qui 
viennent à lui par Christ.  Quel merveilleux sauveur 
il est! Il a détruit le diable! 
 
Il y a une intéressante lumière sur cette figure 
surprenante. Les Israélites amenèrent le serpent 
d’airain du désert dans la Terre Promise.  Quoique 
certains n’utilisaient peut-être pas les idoles des 
natifs Cananéens, plusieurs parmi le peuple 
adorèrent ce serpent d’airain et lui offrit de l’encens.  
Il semble qu’il ait été placé dans le Temple de 
Salomon au début, peut-être par Salomon lui-
même. 
 
Mais, plus tard, par la restauration dirigée par le bon 
roi Ézéchias, il était brisé et réduit en poudre. 
 

2 Rois 18 : 4 2 Rois 18:4  [Ézéchias]  fit 
disparaître les hauts lieux, brisa les statues, 
abattit les idoles, et mit en pièces le 
serpent d'airain que Moïse avait fait, car 
les enfants d'Israël avaient jusqu'alors brûlé 
des parfums devant lui: on l'appelait 
Nehuschtan. 

 
Le mot Hébreu qui signifie « quelque chose en 
airain » est Ne-chushtan. Probablement, ils 
n’aimaient pas de l’appeler « le serpent », à cause 
des mauvaises associations qui étaient attachées à 
ce mot.  Que ce soit une coïncidence ou non, le mot 
Hébreu qui veut dire ‘serpent’ est na-chash.  
Remarquez comment ce mot est semblable à 
Ne’chustan. 
 
Ézéchias, dans son zèle pieux pour l’Honneur de 
Dieu, défendit le peuple d’adorer le serpent, car il 
avait été abusé jusqu’à être un objet d’idolâtrie.  
Pour qu’il ne fut plus abusé, il le réduisit en pièces 
et il montra au peuple que ce n’était que 
nechushtan, rien de plus qu’un morceau d’airain. 
 
Vous pouvez remarquer, que de nos jours, les 
Chrétiens ont fait des crucifix, des croix avec 
l’image de Christ gravée dessus.  Ils la embrassent 
et l’adorent, pas à cause de la merveille que Jésus 
a accompli en notre faveur.  
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